

Après avoir annoncé que les écoles ne rouvriront pas lundi, Laurent Marcangeli va demander au préfet de Corse de garder le littoral inaccessible. Une décision motivée par « la prudence » et le besoin de « jauger le comportement des Ajacciens lors du déconfinement »

Les uns continuent de saluer la prudence. Les autres, que l'on connaît malheureux sur les résumés sociaux, reprochent une décision injuste. Si les restrictions imposées aux transports multimodaux et aériens sont d'ores et déjà levées, le port et l'industrie malgré les risques économiques nécessaires. L'interdiction de se rendre sur les plages de l'île soulève de plus en plus d'opposition. Deux jours avant le début du déconfinement, Laurent Marcangeli a fait connaître sa décision en la justifiant : « les plages de sa commune ne rouvrent pas dès demain et demeureront fermées durant encore quinze jours. » Je vous demanderai au préfet de Corse qu'il en soit ainsi », a-t-il souligné, justifiant son choix par « la nécessité d'une grande prudence ». Je ne souhaite pas voir les grands espaces publics pris d'assaut. Rappelons que nous constatons tous jours à l'épidémie de Covid-19 est trop fragile. Il est vrai qu'Ajaccio et l'île dans son ensemble connaissent le 80, le taux de reproduction basé d'un virus, le plus faible de France. Mais Laurent Marcangeli prône ce pas vite consentir. « J'aurais préféré éviter les plages immédiatement mais au moment où débute à peine le déconfinement, j'ai besoin de ces quinze prochaines jours pour voir et les comparaissons contin-

ment d'être responsables. D'ailleurs, si nous sommes sur les mêmes résumés dans la progression de l'épidémie, je demanderai au préfet la réouverture avec ou sans condition, nous verrons. Il faut conséquemment que nous soyons dans une forme de liberté conditionnelle »

« Pour illustrer ses craintes, le maire d'Aluccia évoque un nouveau cluster localisé dans un village de Durotoga, à la suite d'hébergements où le nombre maximal de personnes présentes - soit vingt - n'a pas été respecté.

« Une concertation préalable aurait été bénéfique »

Avant une réunion mardi matin au palais Lanza avec l'assassinat des mares du Pomeru, afin d'évoquer la question des plages, le préfet de Corse juge la décision du maire d'Aluccia « cohérente », après sa volonté de garder les rives fermées. « Maintenant cette période pour travailler à la réouverture », souligne Franck Rubine qui considère qu'il y a « plage et plage ». La localisation de la plage est importante. Mettre sa serviette sur une grande



La plage de Capu di Fenu est concernée au même titre que les autres plages de la commune.

PIERRE-ANTOINE FOURNIER

plage ne pose pas de problème mais sur une petite, ce n'est pas la même chose. Il faut également ne pas se focaliser tout le temps sur l'activité des activités que l'on y pratique. Décollage toutes les autorisées ? La question doit être posée, en concertation avec les maires. » Une concertation d'autant plus importante qu'il s'agit de plusieurs éventuelles différences entre voisins. « Si Aluccia ferme ses plages et qu'en face sur la Rive-Sud, on croise le surcharge sur le littoral de ces communes et l'avènement du risque », souligne Laurent Marcangeli. Et c'est parce que Jean-Baptiste Luciani a bien conscience de ce risque qu'il regrette la « réouverture prématière » d'Aluccia. « Une réaction avec les communes mères possédant une façade littorale en Corse du Sud est organisée immédiatement pour planifier tout cela. Une concertation préalable aurait

été bénéfique aussi que Laurent Marcangeli ne prenne une décision, certes respectueuse mais qui contrarie, de fait, tout le monde », affirme le maire de Pitrussella. Ce dernier a bien conscience que les 70 000 habitants de la cité impériale ont sans doute tous besoin que les autres de Sartène « après un confinement passé, pour la plupart, dans des immunités ». D'où le risque important de voir les plages de Pitrussella, Alimena, Pitrussella et Lotz Cugnac prises d'assaut. Valérie Bessy, qui s'est exprimée en faveur de la réouverture de la plage de la Viva - elle le 12 mai -, était inquiète hier.

La ville n'a pas de parc, elle a ses plages

Ce sera bientôt les Aiaccini et non les restaurateurs de plage, donc les établissements sans de toute

façon fermés jusqu'au 2 juillet, qui seront concernés par ce report de deux semaines.

Depuis toujours, les plages sont aux habitants ce que sont les parcs pour les villes continentales sans façade maritime. Aiacciu n'a pas de parc, elle a ses plages. Les Aiaccini et les Corses en général y ressentent des liaisons, s'exprimant souvent d'une propension à l'agglomération de certains touristes. Ces derniers, justement, ne sont pas la « insuffisance pour Laurent Marcangeli qui a bien conscience que sa décision « va faire des malcontents », résume-t-il. Pour

autant, il assure comprendre la décision du maire. « Nous nous inquiétons tous pour notre santé d'abord et pour nos activités professionnelles. Mais il y a une inconscience de la majorité, nous savons pas de nature du tout. Laurent Marcangeli ne raccompagne pas ses avis. Il est jugéant sur les plages. Je pense qu'il faut faire un point sur la situation, sous une évaluation de forces et cela nous permet de trouver rapidement le zéro, c'est sera bénéfique pour tout le monde. Prendre à la saute ».

La réunion de mardi devrait donner des orientations plus précises sur la situation dans les autres communes du Pomeru. Pour toutes les raisons suscitées ci-dessus, celles qui boudent le golfe d'Aluccia semblent de toute façon liées à la décision de la cité impériale.

GHJILORMU PADOVANI

Pas d'accès à la Parata ni aux jeux d'enfants

Laurent Marcangeli a également décidé de ne pas rouvrir l'accès au site de la Parata. « Les agents qui y travaillent doivent être au préalable préparés à l'organisation d'un tel espace avant d'accéder au public », justifie-t-il. En ville, si les places seront rouvertes - les familles que les avaient jusque là fait déserver -, l'accès aux jeux d'enfants sera interdit. « Ils devraient nécessiter une surveillance et surtout un nettoyage minutieux après chaque utilisation, ils ne seront pas accessibles pour l'instant », affirme le maire d'Ajaccio.

GHJ. P.